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! ! ! !从一只出口货柜满载率的变化，敏锐
感知到全球消费的西风东渐，中国举办进
口博览会恰逢其时。平行论坛的另一位发
言嘉宾冯国经博士是冯氏集团主席。集团
以香港为基地，核心业务包括贸易、物流、
经销和零售。
冯国经认为，“一带一路”倡议将在未来

十年甚至更长的时期内产生深远影响。全球
供应链两大趋势业已呈现：一是“全球生产、
全球消费”的网络状供应链格局正在出现；二
是数字化浪潮从消费端走向生产端，“流动性

供应链”将是未来全球供应链的发展方向。
“以前外贸企业眼中的市场主要是欧美，

我们的全球供应链模式是从东方采购，运到
西方销售。那时候，东方的消费市场与西方相
比微不足道。”近十年来，这种现象出现了改
观。冯博士向记者表示，发展中国家的中产阶
层正迅速扩大。未来 !"年，世界将产生约 !"

亿新兴中产阶层，很大部分集中在亚洲。“一
带一路”连接了 #"多个国家的 $$亿人口，它
们正成为未来投资和消费的热点，比如东方
的中国和印度等。
“在中国生产的 %"" 万件商品，不再全

部运往欧美，将来可能一半销售给‘一带一
路’沿线的市场。或者是在欧洲和美国采购，
销售到中国和其他‘一带一路’沿线国家市
场。”。在这些国家，采购、分销、零售和物流
系统由数以百万计的中小微企业组成，如何
连接它们服务于新兴的消费群体？他的思考
结果是：“未来的供应链不只讲效率，还要讲
效能。”
目前，电子商务正在重构整个零售行业。

冯博士认为，过去在实验室里用很长时间开
发一个“完美”产品，然后大规模生产推向市
场；现在产品开发过程大大加快，有了雏形就
尽快小批量生产，通过市场测试再返回实验
室修改，多次往复后规模化生产。贸易带来开
放，促进了全方位的创新。
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虹桥国际经贸论坛平行论坛下午开幕! 嘉宾聚焦经济全球化吐露心声

中国：“全球工厂”

消费增长 供应链感知新兴市场
! ! ! ! !一带一路"连接 !"多个国家的 #$亿人口#正好串起世界上大部分的非

经合组织成员国#它们正成为未来投资和消费的热点$

"""冯氏集团主席冯国经

全球经贸领域探讨重大问题的又一重
要平台正在成形。今天，中国国际进口博览

会虹桥国际经贸论坛开幕，下午举行三场平行
论坛。本届论坛的主题为“激发全球贸易新活
力，共创开放共赢新格局”，三场平行论坛
分别以“贸易与开放”“贸易与创新”“贸易

与投资”作为议题。
根据中国国际进口博览会官方微信

之前“剧透”的名单，来自产学界的论坛发言
嘉宾皆为业界翘楚。这些大忙人行程安排紧
凑，很多昨天才匆匆赶到。对于开放带来共同
繁荣、抓住消费新趋势及新技术革命的机
遇、振兴投资激发国际贸易增长活力的话

题，嘉宾们在会前吐 露心声。
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! ! ! ! !开放贸易意味着我们能够为世界各地的人提

供世界领先的创新科技$ 当我们开放并促进国际贸

易时#不仅满足了消费者的需求#而且使整个世界

更加灵活#适应全球化$ "

"""欧莱雅集团董事长兼首席执行官让#保

罗#安巩

! ! ! !“贸易是创新的基石。”欧莱雅集团董事长兼首
席执行官让·保罗·安巩毫不讳言对开放贸易的支持
态度。他在欧莱雅集团任职 $"个年头，对世界市场
有着深刻的了解。欧莱雅是全球化妆
品业巨头，&"%' 年全球销售额高达
&#"(&亿欧元。

与会前，安巩回答了本报记者的提
问，谈了他对进博会的看法和期待：“进
博会是中国对外开放和加强全球贸易
的窗口，它的举办彰显了中国深化改革
开放、推动经济全球化的坚定信念。作
为首届进博会展商联盟副主席单位，欧莱雅将
借助展商联盟的平台，为进博会的成功举办和中国市
场的进一步开放贡献力量。”
作为虹桥国际经贸论坛“贸易与开放”平行论坛

的发言嘉宾，安巩表示：“开放贸易意味着我们能够
为世界各地的人提供世界领先的创新科技。当我们
开放并促进国际贸易时，不仅满足了消费者的需求，
而且使整个世界更加灵活，适应全球化。”
安巩说，作为改革开放过程中首批进入中国的

法资企业之一，欧莱雅是中国改革开放的见证者、受
益者、贡献者。&%年的发展，欧莱雅已成为中国化妆品行业的
领导者，中国也成为欧莱雅集团全球第二大市场。&"%'年，欧
莱雅成为第一家取得进口非特备案企业账号的公司。进口非
特浦东自贸区备案试点是中国大力推动贸易便利化的生动例
子：创新流程使进口非特殊用途化妆品的上市时间由原来的
!个月缩短到 )个工作日。

安巩说：“首届中国国际进口博览会的举办表明中国继续
深化改革开放，推动贸易全球化的决心。作为日化行业规模最
大的展商，欧莱雅相信进博会是中国与世界贸易的窗口，不仅
能促进贸易交流，也能在中国消费升级的进程中为广大消费
者提供更多选择，最终推动市场的长期健康发展。”

关注进口 中小企业有更多机会
! ! ! !借此次博览会#中国向外界传递了一个信号%鼓励本国公司进入其他市场#

同时对于其他国家进入中国市场#也有着重大意义$

"""联合国国际贸易中心执行主任阿兰查#冈萨雷斯

首席记者 谈璎

! ! ! !外媒评价$习主席演讲
让投资者充满信心

令人激动的时刻
就要到来了!

看进博外眼
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地铁 &号线驶往徐泾东方向的首班列车
抵达虹桥火车站站。由于徐泾东站今天临时封
站到下午 &时，去国家会展中心的主要客流都
在虹桥火车站站换乘 %'号线，再到诸光路站
下车。

#时不到，车厢里已有不少站立的乘客，包
括众多佩戴证件的进博会工作人员。坐在记者
左边的周先生是银行职员，)时 &"分从世纪大
道站上车，前往国家会展中心内的服务点，为
国内外展商和观众提供金融服务与咨询。而坐
在右手边的金良妍女士，来自韩国，目前在江
苏常州一所大学教韩语。她乘坐凌晨 %时的火
车从常州出发，$时抵沪，便直接赶往国家会展
中心。“我对进博会很期待，特别是平行论坛，
比尔·盖茨、马云和雷军等中外企业家都会参
加，我想近距离感受盛会的气氛。”

店员蒯文娟和同事们迎来了第一批顾
客。“我们准备了点心面包和乳品饮料，还有
伴手礼，希望可以给来自全球、全国的客商带
来上海味道。”上海牛奶棚食品有限公司市场
总监林林告诉记者，%# 名员工已经全部到
位，将根据每天的客流备货，预计可以满足几
千人的用餐需求。“近距离参与盛会，大家都
特别兴奋特别光荣，我们会用最好的服务接
待每一位顾客。”

今天第一趟抵达虹桥火车站的高铁正点
停靠在 &"号站台，这是从杭州开来的 *'!)+

次列车，经停虹桥站、终到上海站。
虹桥站值班站长张建霖说，这几天参与进

博会的宾客已陆陆续续抵达上海，虹桥站到达
的旅客与去年同期相比，每天增长了约 &万人
次，今天无疑也有不少参加进博会的客人，虹
桥站将做好安全、优质的服务，尤其是快速、精
准地引导旅客前往进博会展馆。虹桥站除了全

员上岗外，还有 %"$名从中国铁路上海局集团
有限公司下属单位抽调的志愿者为旅客提供咨
询、引导等服务。

酒店开往上海国家会展中心的第一辆穿梭
巴士将于 '时 !"分发车，司机陈建正在检查车
辆的轮胎。
“这是一辆纯电动车，所以，每天发车前，我

还会检查一下充电设备、车辆充电情况是否正
常。”陈建笑道，作为酒店的一名工作人员，每天

开车接驳，让每位宾客按时进入展馆。'时 !"

分，第一辆穿梭巴士正式发车，载着 )名乘客开
往上海国家会展中心。!分钟后，接驳车稳稳地
停靠在国家会展中心 $号门入口处。

早上的虹桥机场 ,&航站楼，尽管出发层
搭乘早航班值机的旅客已比较多，但到达层还
是很安静，因为第一个到达航班是 '时 )'分落
地的从青岛飞来的 -.))'+航班，此时到达出
口只有安保人员。

虹桥机场进博会接待服务中心，服务人员
一早就开始做岗前准备。问询员王岩、颜如昕准
备进博会导览图等提供给旅客的物品，来自上
海工程技术大学的志愿者汪涛、林书舟、赵炟策
也趁上岗前再复习一遍问答资料。+时整，接待
服务中心准时亮灯，时刻准备解答宾客疑问，将
一直服务到今天航班结束。

前两天到达虹桥机场、参加进博会的宾客

已明显增多。昨天这个接待服务中心共接待 %$+

批次宾客的问询，宾客们最多的问题是“怎么去
国家会展中心”和“到哪里领证”。由于准备充分，
问询员和志愿者们能完满地解答所有问题。

印尼工商会馆中国委员会副主席张锦泉来
问路，问询员建议他去虹桥枢纽东交通中心坐
接驳车，看时间比较紧张，志愿者汪涛干脆带着
张锦泉去东交通中心。张锦泉说，印尼在这次进
博会上为中国人民带来了棕榈油、猫屎咖啡、燕
窝等优质特色产品，希望中国人民喜欢。
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! ! ! !首届中国国际进口博览会（/001）今天开幕，
中国国家主席习近平在开幕式上的演讲吸引了世
界各国媒体和社交网络的广泛关注。
“自美国总统特朗普上台以来，中国国家主席

习近平第三次走上全球舞台，重申其反对保护主
义的言论，推动国际开放与合作。”美国财经媒体
消费者新闻与商业频道2/34/5在习主席刚演讲完
没多久就刊发报道称。福克斯商业台则认为，习主
席承诺将进一步开放中国市场，“更开放是北京的
真诚承诺”。彭博社一边在网站上即时更新着习主
席讲话的内容，一边评论称，“习近平主席的演讲
很受欢迎，让投资者有信心进入更具投资性的行
业。”彭博社指出，习主席重申了中国已经作出的
承诺，还作出了一些新的承诺，并且不点名批评了
美国的贸易政策，“现在，要看特朗普总统如何回
应了”。

半岛电视台详细介绍了习主席演讲的主要内
容并指出，众多国家的领导人和各国企业参与进博
会，显示出中国进一步加强开放的决心，评论称，想
在当今世界赢得商机的国家和企业都不会忽略和
中国的合作。
新加坡《海峡时报》这几天一直关注着进博会

的进展，该报在昨天的报道中预告：“今天所有人
都将关注他（习近平）的开幕演讲。”《海峡时报》的
报道称，习主席将“强调中国将对海外商品和服务
开放市场的承诺”，“他的演讲或许能让外国企业
了解中国进一步改革开放的打算”。

进博会本身也受到了各国媒体的关注。印度
《财经快报》报道了本国代表团参展情况，并援引
代表团团长、商务部负责人的话称，印度希望通过
此次博览会，将印度农产品、生物制药、通讯技术
产品以及印度旅游介绍到中国这个潜力巨大的市
场。他同时感谢中国举办“世界上最大规模的进口
博览会”，让印度能够参与其中。

除了传统媒体的关注，国外的社交媒体上，
/001也成了热门标签。史蒂夫·迈克加里是一名
身在美国旧金山的创业者和投资人。北京时间今
天凌晨时分，他在社交媒体推特上发了一条“令
人激动的时刻就要到来了 6/001&"%+6”的推文，
并贴上了中国国旗的图标，好友们也在文下纷纷
点赞。

当习主席开始发表开幕演讲，推特用户 78!

9:;<=:><?>@;@-AAB;一边收听一边在推特上“记笔
记”：“6/001 这是全球贸易历史上的一次创新。”

当习主席说到将在上海证券交易所设立科创
板并试点注册制，路透社记者 3AC: D;E来不及发
稿，即时在推特上发帖评论称：“这是一件大事。”

本报记者 齐旭

渐成“全球市场”
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! ! ! !联合国国际贸易中心执行主任阿兰
查·冈萨雷斯女士不久之前接受了《全球政
要名人点赞进口博览会》等访谈。她提出，
以进口为主题举办博览会，标志着中国将
从“全球工厂”转向“全球市场”。

传统博览会主要围绕出口，而中国国
际进口博览会关注进口，是个非常独特的
展会。“凭借此次博览会，中国向外界传递
了一个信号：鼓励本国公司进入其他市
场，同时对于其他国家进入中国市场，也
有着重大意义。”她向媒体表示，这就是国
际贸易能够获得双赢的重要原因之一。
“各自开放自己的市场，然后共同致力于
确保互利互惠交易，我想就是这次进口博
览会的宗旨。”她说，这也是联合国国际贸

易中心支持此次进博会的原因，“进口博
览会将切实推动国际贸易与多边合作。”
在联合国国际贸易中心的组织和支持下，
来自全球的多家中小企业参展中国国际
进口博览会。

冈萨雷斯女士是虹桥国际经贸论坛
“贸易与投资”平行论坛发言嘉宾。她认
为，进博会不仅仅是一个传统意义上的
博览会，它同时为对话提供了空间。“一
带一路”沿线国家通过对话，相互学习经
验、讨论和交流。“中国在过去的 $" 年

里，创造了或许堪称人类历史上不可复
制的经济发展奇迹。这个奇迹对中国人
的生活产生了非常实在的影响。”其他国
家能从中得到的启发，她认为值得思考
和研究。所以，冈萨雷斯女士对此行充满
期待。

她说，中国是一个非常大的市场，是
许多国家关注的市场。“我们将和中国一
起努力，以确保其他国家，特别是贫穷国
家的中小企业也有机会与中国合作发展
国际贸易。”


